

Salvan trimestre autos y química (Reforma 12/11/13)

Salvan trimestre autos y química (Reforma 12/11/13) Por Ernesto Sarabia y Amín Vera Cd. de México México (12 noviembre 2013).- La industria automotriz y fabricación de camiones, química, elaboración de computadoras y metálicas básicas, sustentaron el crecimiento del PIB industrial al tercer trimestre. De acuerdo con el Inegi, este indicador creció 0.34 por ciento durante el periodo, gracias a esos sectores, medido con cifras desestacionalizadas. Aunque en esta ocasión el Inegi sólo proporcionó cifras originales para los subsectores y ramas, al eliminar la estacionalidad de los subsectores de la industria manufacturera, se revela que registraron crecimientos trimestrales de entre 3 y 4 por ciento. Los avances trimestrales en tres de los cuatro sectores que agrupa la actividad industrial dieron sustento al avance en la producción, en especial el de la actividad fabril, la cual genera 17.6 del PIB. Al considerar cifras desestacionalizadas, las industrias manufactureras en su conjunto alcanzaron un incremento de 1.30 por ciento trimestral respecto al lapso abril-junio. Ramas como generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final total, en tanto, obtuvieron un incremento en su producción de 1.46 por ciento trimestral, luego de dos reducciones consecutivas en los dos trimestres anteriores. La minería también se unió a los ramos con avances y de julio a septiembre elevó su producción en 0.41 por ciento, tras dos bajas en fila en términos trimestrales, según los números del Inegi. La construcción tuvo un descenso de 2.21 por ciento trimestral respecto al lapso abril-junio, alargando a cinco trimestres sus variaciones a la baja. Después de la minería, que en el periodo abril-junio participó con 8.1 por ciento del PIB, la industria de la construcción es la tercera más importante al interior del sector secundario, porque en ese lapso aportó 6.6 por ciento del producto del País. El crecimiento trimestral de la producción industrial se registró a pesar del tropezón mensual de septiembre, lapso en el que se registró una caída de 1.15 por ciento, respecto al mes de agosto. "Aunque el dato de producción industrial mensual sorprendió a la baja, los anteriores se han revisado un poco a la alza y hace pensar que dos de tres de los meses contabilizados son de crecimiento", dijo Arnoldo López, economista en jefe de BBVA Bancomer Research. Estimó que no habrá caída del PIB trimestral durante el tercer trimestre, por el contrario, previó un crecimiento de 0.7 en ese periodo. "Las cifras de septiembre evidencian que las tormentas tropicales de finales del noveno mes de 2013 no sólo afectaron a los sectores primarios, sino que incluso introdujeron interrupciones en la producción industrial", comentó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo